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 L’anno DUEMILADICIANNOVE alle ore NOVE e minuti CINQUE del giorno VENTI del 
mese di SETTEMBRE, in Trani presso il Palazzo di Città, previo avviso scritto del 18 settembre 2019, 
si è riunita la 3ª Commissione Consiliare sotto la Presidenza del Consigliere. Sig. Domenico De 
Laurentis, con l’assistenza del segretario verbalizzante Signor Maurizio Mauro D’Alfonso. 
 Alla trattazione del seguente ordine del giorno: 
1) Approvazione del verbale della seduta precedente; 
2) Proposta di Delibera di C.C.: 

- Riconoscimento debito fuori bilancio . . . pagamento fornitura a favore del Comune di Trani; 
- Riconoscimento debito fuori bilancio . . . pagamento fatture relative a servizi a favore di indigenti anno 2017; 
- Riconoscimento debito fuori bilancio . . . spese registrazione sentenza N°415/2019 Tribunale di Bari – 1ª sez. Civile. 

 
 Risultano presenti o assenti i componenti come appresso indicato: 
 
                         Presente                      Assente 
 

De Laurentis Domenico - Presidente  X  presente dalle ore  ________ �  assente dalle ore ________ 
Barresi Anna Maria  - Componente X  presente dalle ore  ________ �  assente dalle ore ________ 
Di Lernia Luisa  - Componente X  presente dalle ore  ________ �  assente dalle ore ________ 
Mannatrizio Anselmo - Componente �  presente dalle ore  ________ X  assente dalle ore ________ 
Procacci Cataldo  - Vice Presidente X  presente dalle ore  ________ �  assente dalle ore ________ 
 

Il Presidente constatata la presenza di 4 (quattro) componenti su 5 (cinque), (assente 
Mannatrizio Anselmo), a termini del regolamento vigente, essendoci il numero legale (minimo N°3 
componenti su N°5), dichiara validamente costituita la suddetta assemblea e passa alla discussione 
dell’ordine del giorno. 
 

1° Punto all’ordine del giorno: - Approvazione del verbale della seduta precedente. 
 

 Il Presidente previa lettura dei verbali delle sedute del 18 settembre 2019 li sottopone 
all’approvazione e sottoscrizione dei presenti che approvano e sottoscrivono, . 
 

2° punto all’ordine del giorno: - Proposta di Delibera di C.C.: 
- Riconoscimento debito fuori bilancio . . . pagamento fornitura a favore del Comune di Trani; 
- Riconoscimento debito fuori bilancio . . . pagamento fatture relative a servizi a favore di indigenti anno 2017; 
- Riconoscimento debito fuori bilancio . . . spese registrazione sentenza N°415/2019 Tribunale di Bari – 1ª sez. Civile. 
 
 Si dà atto che non è presente l’Assessore alle Finanze, dr. Luca Lignola, nonostante 
regolarmente invitato con nota del 18 settembre 2019. 
 
 Il Presidente introduce l’argomento iscritto all’ordine del giorno dando lettura dei 
provvedimenti di Consiglio Comunale aventi rispettivamente i seguenti oggetti: “Riconoscimento 
debito fuori bilancio ai sensi dell’art. 194, c. 1, lett. e) D. Lgs. 267/2000 per il pagamento fattura 
relativa a fornitura beni e servizi a favore del Comune di Trani. Anno 2018.”, “Riconoscimento debito 
fuori bilancio ai sensi dell’art. 194, c. 1, lett. e) D. Lgs. 267/2000 per il pagamento delle fatture relative 



a servizi a favore di cittadini indigenti anni 2017.” e “Riconoscimento debito fuori bilancio ai sensi 
dell’art. 194, c. 1, lett. a) del TUEL, approvato con D. Lgs. 18 agosto 2000, N°267, relativo alle spese di 
registrazione della sentenza N°415/2019 del Tribunale di Barti – 1ª Sez. Civile.” ed invita i presenti alla 
discussione. 
 
 Si dà atto della presenza dell’Assessore ai Servizi Sociali, rag. Patrizia Cormio, regolarmente 
invitata. 
 
 L’Assessore ai Servizi Sociali, rag. Patrizia Cormio comunica di essere interessata al primo 
provvedimento, relativo alla fornitura a favore del Comune di Trani poiché le risorse economiche sono 
state attinte dai capitoli di spesa relatii ai Servizi Sociali. 
 
 La Consigliere Barresi Anna Maria evidenzia l’apparire di nuovi debiti fuori bilancio causati 
dall’Amministrazione Bottaro da cui emergono tutte le pecche della macchina amministrativa di cui 
l’Amministrazione si vanta dell’efficienza, ma realmente così non è. Il debito fuori bilancio per beni e 
servizi ha una storia molto lunga e viene da lontano, infatti, alla vicenda mi ero interessata  dal 
lontano 2018 quando senza alcuna copertura finanziaria fu installato un condizionatore in Ragioneria 
presso un ufficio dove lavorano due dipendenti di cui una ora in quiescenza. Chiaramente il DPR 
N°472/96 ha introdotto il documento di trasporto che ha sostituito la bolla di accompagnamento e 
DDT e che grazie a questo documento emesso dal fornitore si è riusciti a risalire alla temporaneità 
dell’evento, luglio 2018, con la fornitura del bene installato nell’ufficio delle due dipendenti in barba 
all’art. 183 del D.Lgs. 267/2000, prenotazione e impegno della spesa. Impegno e obbligazione mai 
effettuata dalla ragioneria, nonostante il bene era stato installato proprio in ragioneria, vi è l’anomalia 
che non vi è un provvedimento emessa da parte del dirigente dell’area Finanziaria. Quando ho 
evidenziato la défaillance a mezzo PEC, che si allegano al presente verbale, si è cercato in tutti i modi 
di porre rimedio nascondendo la verità e facendo veicolare il tutto per il tramite di un altro Dirigente il 
dr. Attolico di altra Area di appartenenza e non dal Dirigente dell’Area Finanziaria dr. Nigro, che 
invece era colui a cui spettava istruire la pratica e chiaramente il tutto prima della fornitura e 
installazione del bene. Altro episodio, di cui non sappiamo chi abbia pagato i condizionatori e come sia 
finita è l’installazione di due condizionatori uno nella stanza del Presidente del Consiglio Comunale, 
dr. Fabrizio Ferrante e l’altro installato nella stanza del Segretario Generale, vedi PEC allegate. 
 
 Il Consigliere Procacci Cataldo si riserva di esprimere il proprio parere in Consiglio Comunale. 
 
 Alle ore 9.50 si allontana il Consigliere Procacci Cataldo, pertanto risultano presenti N°3 (tre) 
componenti su N°5 (cinque). 
 
 La Consigliere Di Lernia Luisa dichiara che è alquanto sconcertata nell’apprendere che gli 
uffici sono sprovvisti di Dirigenti che mettano in pratica quelle che sono le leggi e le regole nella 
Pubblica Amministrazione, quindi mi chiedo come mai il debito è stato richiesto da un ufficio diverso 
della Ragioneria. L’avv. Sanna il 20 giugno 2018, data precedente a quella della fattura 29 ottobre 
2018 sollecita il pagamento e chiede il riconoscimento degli interessi e spese per €.200,00= per 
l’intervento legale. Agli atti non risulta allegata liberatoria che impedisca e che sollevi il Comune di 
Trani da ulteriori spese. Come mai i Revisori dei Conti non hanno eccepito alcuna irregolarità 
contabile e non hanno fatto prescrizioni per il futuro? 
 
 La Consigliere Barresi Anna Maria evidenzia che ha tempestivamente informato sia il 
Presidente del Consiglio Comunale, sia l’O.I.V., dai quali non ha ricevuto alcuna risposta. Si domanda 
come mai altri impiegati per medesimi fatti e per cose simili sono stati attinti da misure cautelari in 
base alla tesi del Pubblico Ministero, avrà forse ecceduto per zelo il P.M. o si continua nella illegalità? 
 
 Il Consigliere De Laurentis Domenico precisa che a proprio parere non ricorrevano i motivi 
d’urgenza per richiedere la fornitura prima del prescritto impegno di spesa. Agli atti non risulta chi 
abbia commissionato l’acquisto e l’installazione, l’unico e solo responsabile della spesa. No si 
comprende anche perché una fornitura di beni per la Ragioneria sia stata richiesta prima dal 
Funzionario dei LL.PP. e ora giunge in Consiglio Comunale con una proposta del Dirigente dei 



De Laurentis Domenico - Presidente  ___________________________________________ 

Barresi Anna Maria - Componente   ___________________________________________ 

Di Lernia Luisa - Componente   ___________________________________________ 

Mannatrizio Anselmo - Componente  ___________________________________________ 

Procacci Cataldo – Vice Presidente   ___________________________________________ 

 

Il Segretario      ___________________________________________ 

Servizi Sociali. Da considerare, inoltre, che questa attività effettuata contra legem potrebbe procurare 
ulteriori danni all’Amministrazione come da lettera/diffida inviata dallo studio legale Sanna. Per 
questi motivi, alla luce dei chiarimenti che potranno essere forniti, si riserva di esprimere il proprio 
parere in Consiglio Comunale, anche perché non risulta essere stata fatta alcuna indagine di mercato 
atteso che la somma richiesta è considerevole. 
 
 La Commissione, all’unanimità, su tutti gli argomenti all’ordine del giorno si riserva di 
esprimere il proprio parere in Consiglio Comunale. 
 

 



 

 
 

Non essendoci altri argomenti da porre in discussione, alle ore dieci e minuti venti si 
dichiarano conclusi i lavori odierni. 
 

 Letto, confermato e sottoscritto alle ore 10.20. 
 

De Laurentis Domenico - Presidente  __________Firmato sulla minuta_______________ 

Barresi Anna Maria – Componente   __________Firmato sulla minuta_______________ 

Di Lernia Luisa – Componente   __________Firmato sulla minuta_______________ 

 

Il Segretario f.f.     __________Firmato sulla minuta_______________ 

 

 Il presente verbale è stato approvato nell’adunanza del ____________________ 2019, a termini 

del comma 2. art.15 del Regolamento Consiglio Comunale. 

 



  



 

 

 


